

EXTRAORDINARIO

A

LA REGIÓN EXTREMEÑA

MADRID AL DÍA

(IMPRESIONES)

11 de Enero de 1917.

Cuando un organismo envejece, por cualquier cosa se alteran las funciones psicológicas y surgen complicaciones que en el estado sano carecen de importancia; pero signo es de senectud o decapitud la persistencia en el agravamiento que pequeñas causas determinan. Muy viejo, muy gastado, muy arruinado debe de estar el organismo español, oficialmente hablando, ya que los incidentes más nimios le perturban y laceran como si fueran lesiones orgánicas para cuyo remedio no hubiese tópicos en el vasto y surtido arsenal farmacéutico.

La última crisis se hizo—yo lo supe al instante, y así lo comprendieron también de súbito en Inglaterra, según despacho telegráfico recibido, que nos transmite las opiniones de el «Times»—para robustecer la autoridad del Gobierno frente a los problemas internacionales, cuyos embrolladores nos iban liando en España más de lo regular. Pero conseguido esto, taponada esta maligna úlcera, el mal ha derivado hacia otra parte, nada menos que a la cuestión económica, tan esencial para nosotros, y ahora nos encontramos con una crisis parlamentaria verdadera, digo, se encuentran Romanones y Alba, a quienes el presupuesto extraordinario, que constituía su orgullo, se les está volviendo una especie de cáncer metido dentro de la situación.

Y así pasa en todo. Las subsistencias no bajan sino alternativamente, como arcaduces de noria; bajan las patatas y los huevos y, mientras tanto, suben otros productos alimenticios, las herramientas, los materiales de construcción y las medicinas. Es decir, que cuando tenemos la cabeza un tanto despejada, nos duelen los pies o la boca del estómago, y si los riñones descansan nos molesta el hígado. Y es en vano culpar a los doctores de arriba: el daño está en nosotros mismos, porque ya lo dice el refrán: «En casa vieja todo son goteras».

Las goteras, tantas goteras, forman charcos, lagunas, torrentes, y así inundan y arruinan la casa. En un principio, y cuando el inmueble es nuevo, una gotera se repara pronto, y se acabó el gotear. Pero la vivienda española se rezuma por todas partes y no hay quien pueda acudir a semejante cúmulo de complicaciones lacustres o palustres. Recordad los evacuatorios para señoras... Otras naciones han construido escuadrillas de submarinos, y nosotros no hemos logrado construir esos desagües a pesar de la galantería que usamos para con el sexo bello.

Fijaos en el enorme problema de la circulación rodada, cuyos extremos no puede resolver el gran duque de Almodóvar. La Puerta del Sol, que es el centro cardíaco de Madrid, padece de congestión fulminante; las grandes arterias vecinas se hallan hipertróficas, y todas las venas sienten la anormalidad del torrente circulatorio. ¡Cómo se encontrarán las extremidades! Embotadas y con hormiguillo.

Y esto, cualquier ciudad extranjera, sin exceptuar Barcelona, lo tiene resuelto desde años há. Pero aquí hasta las medicinas buenas y caras, y los buenos médicos, cuanto más contribuyen a curarnos, más malitos nos ponen.

Y es que somos nosotros los malitos, por viejos... y por viejos verdes.

Los jóvenes se curan aun estando a la puerta de la Pálida red; si no, esos dos amantes que ingirieron varias pastillas de sublimado con ánimo resuelto de morir y de que los enterraran juntos, y se las tragaron enteras, tomando al mismo tiempo unos sorbos de café. Y ahí los tenéis

vivos y dispuestos a reanudar sus relaciones amorosas.

¡La juventud, como suele decirse, todo lo atropella!

ARGOS.

TRIBUNALES

Señalamientos para el lunes 15

Sección 1.ª—Juicio por jurados

Juzgado, Badajoz.—Delito: robo; fiscal, señor López Chacón; procesados, Dionisio Miranda Ortiz y cuatro más; defensor, señor Giménez; procurador, señor Barriga.

* * *

Sección 2.ª—Juicios de derecho

Juzgado, Mérida.—Delito: lesiones; fiscal, señor López Chacón; procesado, Alonso Sánchez Paredes; defensor, señor Calderón; procurador, señor Ger.

* * *

Juzgado, Jerez.—Delito: daño; fiscal, señor López Chacón; acusador privado, señor Osorio; procurador del querellante, señor Dacal; procesados, Eugenio Neila Torrado y otros; defensor, señor López Moreno; procurador, señor Ger.

Local y Regional

Se encuentra en Badajoz don Jesús Alvarez, inspector de la Compañía inglesa de Seguros de vida «Consolidated Assurance Company Ltd» y de la «Norwich Unión», de seguros contra incendios.

De ambas compañías es subdirector en esta provincia, nuestro estimado amigo don Vicente Moratinos Mangirón.

«Gran Café de la Unión»

Programa para hoy 14

A las cinco y media de la tarde

- 1.º Obertura.
- 2.º Guazzani (fantasía).
- 3.º Selección de la «Goya».
- 4.º «Eva».

A las nueve y media de la noche.

- 1.º Preludio.
- 2.º «La Corte de Faraón» (selección).
- 3.º «Carmen» (fantasía).
- 4.º «Musseta».
- 5.º «Gavota».

Una denuncia

Joaquín Jover Riego ha venido a nuestra redacción para manifestarnos, en son de denuncia, que una hermana suya, llamada Adelaida, entró en la población por la puerta de Pilar, ayer 13, por la mañana, trayendo seis huevos en el bolsillo: que al preguntarle a la Adelaida un dependiente del resguardo de consumos si traía algo que adeudara derechos, contestó que seis huevos; y que sin que se sepa la causa le cobran en el fiato 60 céntimos, siendo de notar que en el talón que justifica el pago (talón que no autoriza nadie), pusieron tres céntimos. Además se le ha puesto en repetido talón, como fecha del adeudo, día 12 en lugar del 13, que es cuando ocurrió.

Llamamos sobre la denuncia del Joaquín Jover la atención del señor Administrador de Consumos, esperando que esclarezca los hechos y si han ocurrido tal y como lo relata aquél, se imponga un correctivo al que lo merezca.